

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

MERCREDI 12 JUILLET 2023



## **MISSION FLASH SUR LES MALADIES NEURODEGENERATIVES : LES ORTHOPHONISTES OUBLIES, ALORS QU'ILS SONT DES ACTEURS INCONTOURNABLES !**

**La commission des Affaires sociales de l'Assemblée nationale s'est réunie ce jour, notamment afin de communiquer sur une mission flash relative aux maladies neurodégénératives. Alors que les orthophonistes sont des acteurs incontournables dans la prise en charge de ces patients, la Fédération nationale des orthophonistes (FNO) déplore de ne pas avoir été associée à ces travaux.**

Le 22 juin et le 5 juillet, Mesdames Sandrine Josso et Laure Lavalette ont mené des auditions auprès des administrations ministérielles compétentes, des associations de patients, d'universitaires en neurologie ou encore d'aidants dans le cadre de cette mission flash. Force est de constater, qu'aucun représentant de professionnels de santé n'a été convié dans le cadre de cette série d'auditions.

Au-delà de cette mission, cela trahit une méconnaissance du rôle des orthophonistes dans l'accompagnement et la prise en soin des maladies neurodégénératives par les parlementaires et le grand public.

La FNO promeut la prise en soins globale des troubles cognitifs, communicationnels et alimentaires dans le cadre des maladies neurodégénératives, pour lesquels les orthophonistes sont experts et qui représentent 12% des actes pratiqués par notre profession. A ce titre, la FNO travaille autour d'une campagne de sensibilisation autour du rôle des orthophonistes dans la prévention du vieillissement de la population et des maladies neurodégénératives.

Puisqu'il est essentiel de rendre visible le champ de compétences et d'actions des orthophonistes, la FNO invite l'ensemble des représentants institutionnels œuvrant dans le cadre des maladies neurodégénératives à échanger avec elle sur cette thématique afin de construire des solutions pour l'amélioration de la qualité de vie des patients et de leurs aidants..